
Protokoll über die 24. öffentliche Sitzung am 01. November 2022 

 

Veranstaltungsort: Mensa der Grundschule Lankow 

                                      

Beginn:   17:00 Uhr 
Ende:   18:45 Uhr 

 

 
Anwesenheit 

 

Ordentliche Mitglieder 
                                                                entsandt von der   

Manow, Cordula   Fraktion DIE LINKE 

Rabethge, Silvia                                      CDU/FDP-Fraktion 

Freund, Ingo                                            CDU/FDP-Fraktion  
Neitzke, Cornelia                                    Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Ceransky, Christel                                   SPD-Fraktion 

Marx, Wolfgang                                      Fraktion Unabhängige Bürger 
Reichleser, Uwe                                      AfD-Fraktion 

 

Stellvertretende Mitglieder 
Siegemund, Doreen                                CDU/FDP-Fraktion 

 

Kunau, Otmar                                         Seniorenbeirat 

Moldt, Manfred                                       Kontaktbeamter 
 

Gäste: 

Frau Janßen                                             Stadtverwaltung, Untere Naturschutzbehörde 
Mitglieder des Anglervereins 

Bürgerinnen und Bürger                          siehe Anwesenheitsliste 

 

 
Zustimmung der OBR-Mitglieder zur Aufnahme der 

Vorlage 00593/2022 Bebauungsplan der Innenentwicklung Nr. 129 „Lankow – Nordufer Lankower 

See/Lübecker Straße“ Aufstellungsbeschluss 
als TOP 5 

TOP 6: Informationen zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 

 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der 

Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung 

3. Informationen zu den Vorhaben  der Stadt in den Lankower Bergen: dazu berichtet 

Frau Janßen vom Fachdienst Umwelt 

4. Vorlage 00594/2022 Seniorenpolitisches Gesamtkonzept der Landeshauptstadt 

Schwerin 

5. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 

 

 

Zu TOP 1 

Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und Gäste. Die 

ordnungsgemäße Ladung und die Beschlußfähigkeit wird festgestellt. 

 



 

Zu TOP 2 

Das Protokoll der 23. Sitzung vom 11. Oktober 2022 wird bestätigt. 

 

Zu TOP 3 

In der Diskussion nach den Ausführungen von Frau Janßen haben OBR-Mitglieder 

empfohlen, dass die Bereitstellung finanzieller Mittel für den Naturschutzbereich zur 

Beseitigung von Altlasten bei den Beratungen zum Haushaltsplanentwurf 2023/2024 

Berücksichtigung finden sollen. 

Darüber hinaus regten OBR-Mitglieder an, unter fachgerechter Anleitung der Stadtverwaltung 

einen Arbeitseinsatz in den Lankower Bergen zu leisten. 

Im Frühjahr 2023 möchte der OBR gemeinsam mit Vertretern der Stadtverwaltung einen 

Rundgang über die Lankower Berge machen und sich dabei über die Entwicklung der Flora 

und Fauna informieren. 

Zur Stärkung des Naturbewusstseins der Kinder sollte das Verständnis dafür in den 

Grundschulen gelehrt werden. 

Einwohner sprachen sich dafür aus, dass mehr für den Naturschutz getan werden solle. 

 

Zu TOP 4 

Die OBR-Vorsitzende führt in die Vorlage ein und informiert, dass am Mittwoch, 02.11. um 

18:00 Uhr im Stadthaus eine Präsentation für die Ortsbeiräte stattfindet. 

Die Vorlage soll in der nächsten OBR-Sitzung abschließend beraten werden. 

 

Zu TOP 5 

OBR-Vorsitzende: Die Vorlage beinhaltet den Vorschlag des Investors an die 

Landeshauptstadt. Es handelt sich um die Vorstufe zur Bebauung – darf gebaut werden oder 

nicht.  

Der Bauausschuss berät am 03. November und benötigt die Stellungnahme des Ortsbeirates 

und des Anglervereins. 

Nach ausgiebiger Diskussion wird nachstehende Stellungnahme des Anglervereins und der 

Beschluss des Ortsbeirates abgegeben: 

Der Anglerverein erwartet ein Angebot für eine neue Anlage. Nach seiner Information ist die 

angebotene Fläche bereits verkauft worden. Seit längerer Zeit laufen Gespräche, die zu einem 

Abschluss gebracht werden sollten. 

Der Ortsbeirat lehnt den vorlegten Bebauungsplan ab. Dem geplanten Verkauf der 

städtischen Fläche wird nicht zugestimmt. Unter Wahrung von Naturschutzbelangen soll der 

Anglerverein die Möglichkeit erhalten, am Standort zu verbleiben. 

Einstimmiger Beschluss. 

 

Zu TOP 6 

Die OBR-Vorsitzende Informiert über den guten Besuch des Laternenumzugs und spricht der 

Polizei den Dank für die Begleitung des Umzugs aus. 

Vor der Apotheke in der Rahlstedter Straße hat am 8. Dezember um 17:00 Uhr der 

Posaunenchor seinen Auftritt. 

Am vierten Advent, 18. Dezember um 18:00 Uhr, findet im Stadion des FC Mecklenburg, 

Ratzeburger Straße, „Schwerin singt“ statt. 

 

Anfragen an die Stadtverwaltung: 

Soll der abgesenkte Bürgersteig vom Ärztehaus zum Penny-Markt in der Rahlstedter Straße 

ein Überweg werden? 



Warum sind die Straßenlaternen und die Hauseingangsbeleuchtungen der Häuser Edgar-

Bennert-Straße 5 – 10 nicht in Betrieb? Eine entsprechende Meldung an „Klarschiff“ setzte 

die OBR-Vorsitzende ab. 

Kann der Wackelkontakt der Straßenlaterne vor dem Haus Gadebuscher Straße 157 abgestellt 

werden? 

 

Die nächste Ortsbeiratssitzung ist für den 06. Dezember um 18:30 Uhr im „Tell“ geplant. 

 

 

 

Für das Protokoll: 

 

 

gez. Cordula Manow                                                                gez. Christel Ceransky 

OBR-Vorsitzende                                                                     für den Schriftführer 

 

 


